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“红色护航”为市域社会治理增添底色
鄂尔多斯市东胜区让市域社会治理在野红色跑道冶上奋力迈进

本报记者荫李亮 通讯员荫张宇翔

电脑尧打印机尧案件材料噎噎迅速备好
所有物料袁 几位仲裁员驱车赶往两个小时
车程以外的目的地袁乌海仲裁委员会的野流
动仲裁庭冶即将再次开庭遥

随着仲裁的快捷性尧保密性尧专业性等
优势与高速运转的市场经济体制效率和公
平的发展理念高度契合袁 越来越多民商事
纠纷当事人选择通过仲裁的方式解决纠
纷遥 为了方便百姓尧服务基层袁把纠纷消灭
在田间地头袁将矛盾化解在纠纷现场袁尽可
能减少当事人的诉累袁2021年袁乌海仲裁委
员会成立了野流动仲裁庭冶袁在乌海市内及
周边地区农村尧企业尧社区和友邻地区采取
灵活多样的形式袁现场立案尧就地办案遥

野成立耶流动仲裁庭爷袁是受到了案件当
事人的启发遥 冶乌海仲裁委员会秘书处秘书
长马力回忆道袁野2020年底袁 巴彦淖尔市的
一家农商银行联系到我们袁 想要在年底解
决一批经济纠纷遥 由于仲裁案件不受地域
管辖袁又考虑到案件数量较大袁当事人比较
多袁 立案开庭等程序会给当事人增加来回

跑路的负累袁我们就与当事人协商袁组织了
仲裁员前去现场立案袁 在银行里面开仲裁
庭袁利用了两个周末的时间袁解决了 70 多
起案件袁案值 1.2亿元遥 在案件回访的过程
中袁银行的反馈特别好袁所以袁我们就有了
这个想法遥 冶

据马力介绍袁野流动仲裁庭冶成立以来袁
乌海仲裁委员会不断推进和完善 野流动仲
裁庭冶的工作机制袁就地立案尧就地开庭尧当
庭调解尧当庭结案袁注重做好案件裁后答疑
及回访工作袁促成当事人服判息诉遥 截至采
访时袁野流动仲裁庭冶 共审理银行类案件 98
件袁案值 1.54亿元遥

此外袁流动仲裁员从实际出发袁积极探
索实践调解新路子袁注重裁前尧裁中调解尧
裁后答疑和回访工作袁努力实现案结事了袁
充分发挥着野流动仲裁庭冶面向基层袁定分
止争的前沿作用遥 野我们在接到仲裁申请后
组织仲裁员袁带队到当地袁现场进行立案尧
开庭袁 开庭后三至四天袁 法律文书就出来
了袁非常高效遥 这也有赖于我们高水平的仲

裁员袁 他们大多是乌海市知名律师事务所
的主任袁平时工作也十分繁忙袁都是利用周
末休息的时间前去开庭遥 有一次袁内蒙古邦
铎律师事务所主任解仲鹏协调时间袁 在处
理工作后自己开车赶去开庭遥 在多次的流
动仲裁案件受理中袁 我们的工作水平也在
不断提升遥 冶马力说遥
内蒙古法兴律师事务所主任郝元是乌

海仲裁委员会的仲裁员之一袁 他已经参与
了 6 次野流动仲裁庭冶的银行类案件集中受
理袁在案件受理过程中袁他也有很多收获遥
野流动仲裁是我们走的一条新路袁几次开庭
虽然案件数量较多袁但案情类似遥 我们在路
上会探讨案情袁互相学习交流袁庭前分析案
件袁 回程分析不足袁 现在工作起来游刃有
余遥 冶这一点袁内蒙古济海律师事务所主任
张飞虎颇有感触袁野最初我们可能有准备不
足的情况袁我们会在路上总结问题袁从礼仪
着装到增加设备袁从案前准备到案情分析袁
我们不断补充完善袁也有了很大的进步遥 冶
在仲裁员的回忆中袁野流动仲裁庭冶工

作机制的逐渐完善袁业务范围的逐渐扩大袁
队伍力量的逐渐增强袁 都是在不断克服问
题中得以实现遥

仲裁庭开到了当事人 野家门口冶袁 方便
了群众和企业维权袁减轻当事人诉累袁提升
了办案效能袁野流动仲裁庭冶收获了好评遥 申
请方在案件回访时表示袁 乌海仲裁委的流
动仲裁庭办得真好袁 到企业门口帮我们解
决矛盾袁我们不用来回跑袁省钱尧省时又省
力袁以后有相关的案件袁还希望由你们来遥

野耶流动仲裁庭爷的推行袁不仅体现了方
便百姓尧服务基层的工作理念袁提高了办案
效率袁 而且更好地发挥了庭审过程的宣传
作用袁 使其成为普及法律尧 法规的前沿阵
地袁既保护了当事人合法权益袁又对优化法
治化营商环境提供了宣传和服务保障作
用遥 冶采访中袁马力介绍道袁野我们已经建立
了知识产权仲裁庭等版块袁下一步袁我们还
将建设单位网站袁并链接到司法局官网袁逐
渐实现网上立案袁让耶流动仲裁庭爷走得更
远袁服务得更好遥 冶

红色物管 协同共商纾民困
老旧小区物业管理是基层治理的难题和

顽疾遥 东胜区交通街道办事处辖区属老旧城
区袁有住宅小区 115个袁其中,有物业服务的小
区 47个袁无物业服务的小区达 68个袁绝大多
数小区属于无物业服务状态遥

野物业服务针对的都是民生实事儿袁老旧
小区物业公司不愿入驻袁 业主自治又举步维
艰袁究其因袁主要是缺乏一个耶主心骨爷浴 冶提到
之前的小区治理事宜时袁 东胜区交通街道办
事处航空社区党委书记贺龙如此感慨浴

民心所向遥 基层的声音就是市域社会治
理的野风向标冶遥基于此袁东胜区找准党建引领
社区治理的野靶心冶袁成功打造野红色物管冶新
品牌袁 让物业成为贯通基层党组织联系群众
的野毛细血管冶袁将小区党小组尧业委会尧网格
化管理成员单位尧辖区共建单位全部纳入野红
色物管冶体系袁充分发挥各方资源优势袁凝聚
物业管理服务合力袁 并调动党员志愿者和小
区居民协商议事的积极性袁把野掐脖子冶的老
旧小区物管难题变成了创新课题遥

东胜区交通街道办事处航空社区紫金园
小区居民郝玉先对野红色物管冶发挥的作用深
有感触遥 她说袁野我们小区建成快 20年了袁物
业公司不愿入驻袁小区基础设施年久失修袁房

顶漏水尧管网堵塞尧院落破损等频频出现的问
题袁成为了困扰我们正常生活的大难题遥 耶红
色物管爷成立后袁在社区党组织的带领下袁他
们一件一件抓落实袁现在楼外墙的保温上了袁
管网也改造了袁院落也修整平了袁我们真切地
感受到了党和政府的温暖浴 冶

红色商圈 联建共治惠民生
提起野鄂尔多斯 19号街区冶袁居住在东胜

区的居民并不陌生遥 它是东胜区建设街道亿
利金威社区按照野党建引领尧资源整合尧精细
服务尧共建共享冶的思路袁将 6个场馆和 26个
社会组织融入基层治理袁 精心培育的红色商
圈新业态遥

红色商圈联盟是助力各企业蓬勃发展的
内驱动力袁也是区域统筹尧多方联动尧多领域
融合的基层治理生动实践遥

据东胜区建设街道亿利金威社区党支部
书记郭培培介绍袁 红色商圈模式主要是发挥
政治引领和自治融合的作用袁 在社区党支部
的带动下袁 动员社会力量组成多元共治大联
盟袁并融入野爱冶的元素袁引领企业发展尧小区
治理和产业升级袁培树野红联共建冶新品牌袁真
正让党建赋能商业发展袁助推辖区平安稳定遥

如何让红色商圈联盟发挥作用钥 亿利金

威社区从党建互联入手袁 由社区党支部与共
建企业尧社会组织建立联合党委尧联合群团组
织等袁打破社会组织之间各自为战的局面袁架
起了党建野连心桥冶遥此外袁该社区还将商圈企
业尧社会组织尧街道社区野资源清单冶与商户群
众野需求清单冶无缝对接袁让党组织的野服务冶
和企业群众的野需求冶相统筹袁搭建多元共治
平台袁为老旧小区改造尧结对帮扶困难家庭尧
汇爱点亮微心愿尧服务社区居民助力遥红色商
圈联盟还在便民服务上持续发力袁在 19号街
区设立了青少年运动研学基地尧 社会组织孵
化基地尧新时代文明实践点和爱心超市遥组建
志愿服务队袁 开展特色鲜明的志愿服务项目
和积分兑换遥 野好孬孬冶野亲子嘉年华冶野百家
宴冶野你的银发我的牵挂冶 等志愿服务项目品
牌相继亮相遥 企业参与基层治理的积极性和
创造性袁在志愿服务机制的激励下显著提升遥

党群议事 自治共决解民忧
东胜区民族街道办事处永兴社区宝日陶

亥东街 29号街坊属于平房区袁居住有 160多
户居民袁由于出行道路一直未硬化袁只要遇到
雨雪天气袁居民只能踩着泥坑出行袁出行难题
成了该平房区居民 20多年的野心病冶遥

日前袁 该平房区的道路硬化工作正式启

动遥为切实将该项民生工程做好做实袁民族街
道办事处永兴社区党支部书记冯海成每天上
班第一件事情就是到工地查看道路铺设情
况袁督促施工方严格按照设计方案施工袁不许
偷工减料袁并要求尽快完工遥

在施工现场袁记者见到了冯海成遥他告诉
记者袁该平房区居民门前土路的升级改造袁完
全得益于野党群议事会冶这项制度遥

据了解袁东胜区民族街道办事处永兴社区
推出的野党群议事会冶袁是将政治引领和居民自
治有机融合袁通过党群协作的方式袁对社情民
意进行分析研判袁并建立即办件尧限时件尧特办
件尧承诺件和代办件五类台账袁做实大事共议尧
实事共办尧要事共商尧急事共决 4个环节袁办实
事尧解民忧袁开创了多元共治的新局面袁全力将
矛盾化解在萌芽袁问题解决在基层遥

鄂尔多斯市东胜区在市域社会治理中袁
突出强调野红冶的底色袁充分发挥党建引领作
用袁以改革创新之势袁打造野红色护航冶新品
牌遥相信袁在品牌效应的带动下袁平安东胜尧法
治东胜将会被叫得更响尧更亮遥

野推进市域社会治理尧扮靓平安法治乌海冶系列报道要要要

“流动仲裁庭”：将仲裁服务送到家门口
本报记者 荫王雅妮

如何发挥好党组织在市域社会

治理中的野战斗堡垒冶和野前线指挥
部冶作用袁下好野先手棋冶尧打好野主动

仗冶钥 鄂尔多斯市东胜区在推进野365

全要素治理冶系统工程中袁坚持从政
治引领入手袁将野红色护航冶融入市域

治理袁激发出野党建+冶的新思路袁让

市域社会治理在野红色跑道冶上站得

更稳尧跑得更远遥 党旗招展下的东胜

野共治冶新模式袁正朝着实现群众美好

生活野共享冶的新愿景奋力迈进遥


